

LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Precios de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torri-
jos, 57, bajos.—No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA

COMPANÍA DE NAVEGACIÓN

A VAPOR DE LOS

SRES. SITGES Y SALINAS



Líneas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de
Francia y Argelia

por los magníficos vapores de gran marcha
y excelentes condiciones

AFRICA, SITGES HERMANOS

Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Línea de Orán.—Siguiendo la costum-
bre que desde antiguo tiene establecido esta
Empresa, y para dar mayores facilidades a
los señores Cargadores y Pasajeros en la lí-
nea entre este puerto y el de Orán, se esta-
blece un doble servicio á partir del 1.º de
Abril de 1900, en esta forma:

Servicio bisemanal.—Martes y viernes.—
Vapor "Africa", saldrá todos los martes á las
cuatro de la tarde.

Vapor "Nuevo Correo de Alicante", saldrá
todos los viernes á la misma hora.
Ambas salidas con escala en Cartagena.

Línea de Argel.—Servicio decenal.—
Salidas para el puerto de Argel todos los
días 5, 15 y 25 de cada mes, á medio día,
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del
mismo.

Se admite carga para todas las líneas á
precios convenientes, y pasaje en sus tres
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,
ofreciendo el esmerado servicio y excelente
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-
te acreditados desde antiguo. Para más in-
formes, dirigirse á su consignatario en esta
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isa-
bel II, núm. 11.—Alicante.

Arioz valenciano

(Véase la 4.ª plana)

EL DRAMA DEL CALVARIO

MEDITEMOS

Hoy la cristiandad conmemora la muerte
de Jesús.

Era Jesús el verdadero representante de la
oposición de su tiempo: se representaba la
oposición de la miseria contra la riqueza; la
del débil contra el fuerte; la del esclavo con-
tra su dueño; la del pueblo contra la aristo-
cracia; a de la nación contra el extranjero,
convirtiéndose así en un objeto de odio para
los conservadores, para los privilegiados, pa-
ra todos los hombres que sacrifican á sus
hermanos ante sus intereses personales. Pro-
baron éstos ya muchas veces á prenderlo,
pero retrocedieron siempre temiendo un mo-
tín, porque el pueblo amaba á Jesucristo.
Deseosos, sin embargo, de deshacerse de él,
no perdonaron medio para alcanzar su obje-
to, y apelaron á todas esas medidas tenebro-
sas y péfidas que en nuestros días emplean
aún los gobiernos contra los revolucionarios.
Enviáronle agentes provocadores, como en
vían hoy nuestros gobiernos á los talleres y
á los lugares públicos esos infames instru-
mentos que se llaman polizontes: enviáronle
personas sobornadas que remedaban á los

hombres honrados, para ver si podían sor-
prenderle en sus palabras y entregarlo á las
manos de los magistrados y al poder del go-
bierno.

Viendo que la sagacidad de Jesús inutili-
zaba todos esos lazos, y animados por el es-
pecioso argumento del jefe del Consejo, de-
cretaron, en fin, los fariseos el arresto del
faccioso. «Si el pueblo nos pide cuenta de
nuestra conducta, pensaron ellos, le contes-
taremos que este hombre es peligroso para
la nación, y que provoca la guerra.»

Y como no bastase esto para apagar el
odio de los judíos conservadores, ordenaron
que si alguno supiese dónde estaba Jesús, lo
indicase para que pudiesen apoderarse de él
los agentes de la justicia.

Ninguna de las armas más viles de que se
sirven hoy los gobiernos dejó de emplearse
entonces contra el Salvador. Se recurrió á la
violación del domicilio, á la delación y al es-
pionaje. A todo hombre que tuviese noticia
de la morada de Jesús, de ese profeta que
no tenía dónde reclinar la cabeza, se le obli-
gó á ir á revelarla al Sanhedrin, del mismo
modo que en nuestros días un ministro sin
pudor obligó después de una revuelta á los
médicos á que le revelaran la habitación de
los heridos.

Fué publicada la sentencia de Jesús en
alta voz, y como lo manifiesta el proceder de
Judas, fué señalada una recompensa en oro
á los que le delatasen. «Se recompensará»,
dijeron, al que lleve la cabeza del revolucio-
nario Jesús á los jefes, á los grandes, á los
sacerdotes de Judea.»

Como todos los grandes emancipadores
que vienen á dar la libertad al mundo, había
encontrado Jesús eco para su doctrina en el
corazón de los oprimidos, de los pequeños,
de los esclavos, de los calumniados, y era
fuerte seguido por todos esos hombres débi-
les del pueblo. Más ni aún después del auto
de prisión, dejó de atacar Jesús la autoridad,
ni de confirmar su doctrina enteramente de-
mocrática. «Quedareis sorprendidos, decía,
al ver que los últimos serán los primeros y
que los primeros serán los últimos.» Y lo de-
cía ante un pueblo numeroso que le escu-
chaba.

Antes de morir quiso Jesús dar á los su-
yos el último ejemplo de igualdad. Se levan-
tó de la mesa; se quitó su vestido ta ar y ha-
biendo tomado una tohalla, se la ceñió; puso
luego agua en una fuente, y empezó á lavar
los pies de sus discípulos y á secarlos con el
pañuelo. Después, y tomando otra vez el hábito,
repuestó y, dijo: «¿Sabéis lo que acabó de
hacer? Vosotros me llamais Maestro y vues-
tro Señor, y decís bien, porque lo soy. Si
pues os he lavado los pies, yo, que soy vues-
tro Señor y vuestro Maestro, debéis lavaros-
los también los unos á los otros, porque yo
os he dado el ejemplo, á fin de que hagais lo
mismo que con vosotros he hecho.»

No pretendía con esto Jesús instituir una
vana ceremonia, cuyo uso repórtese cuando
menos una vez al año á los prelados y á los
reyes el espíritu del Evangelio; pretendió,
sí, significar que la práctica de esta igualdad
debe hacerse extensiva á todas las acciones
de la vida.

«Después de haber lavado los pies como
un criado á sus discípulos, dice el Evangelio,
se sentó á la mesa con ellos: he aquí la
igualdad.»

Recordará el lector que fué publicada la
orden de presentar á Jesús á la justicia y
denunciar el lugar donde vivía. El denun-
ciador infame fué Judas Iscariote. Prometié-
ronle los magistrados treinta monedas de
plata, y quedaron convénidos.

En Judas Iscariote están representados
todos los traidores que por amor al dinero
sacrifican su conciencia. Están representa-
dos en Judas esos charlatanes codiciosos,
que después de haber seducido á la juven-
tud, van en busca de las autoridades, y les
dicen: «cuánto me dais y os la entregaré». Están
representados en Judas esos pérfidos
escritores del pueblo, que después de haber
servido por algún tiempo, transigen con su
enemigos, y firman un contrato de esclavi-
tud. Más, ¡desgraciados de los hombres por
quienes ese pueblo ha sido vendido! Hubie-

ra sido para ellos una suerte no haber na-
cido.

«¿Quién ya la tierra las sombras de la no-
che. Después de haber terminado la cena, se
había dirigido Jesús con sus discípulos al
monte de los Olivos, dejándolos más allá del
torrente de Cedrón, en un huerto donde so-
ñaban celebrar sus conferencias. El hombre-
Dios empezó á ser presa de una gran melan-
colia, y se retiró solo á un lugar desviado de
la montaña. Vió con los ojos de su espíritu
el cáliz amargo que debía apurar hasta las
heces, y se trastornó y cayó de rodillas en
el suelo. Contenia el cáliz todos los males y
todas las lágrimas de los pueblos, y Cristo,
que en aquel momento representaba el gran
sollozo humano, al contempar la larga pa-
sión del pueblo, sintió correr por su cuerpo
un sudor frío y temblar todos sus miembros.
Oro y prostrado dijo:

«Padre mío, apartad de mí ese cáliz!»
«Más viendo luego que eran inmutables los
destinos del mundo:

«Cumplase vuestra voluntad!» añadió.
Y apenas acabó de pronunciar estas pala-
bras apareció Judas á la cabeza de algunos
hombres armados.

Judas, después de acercarse á Jesús le be-
só; pero con una intención pérfida, porque
había dicho de antemano á los suyos: «Os
apoderareis de aquel á quien yo bese.»

«¡Osculo infame, repetido muchas veces so-
bre las mejillas del pueblo!

Después de haber Jesús prohibido á los
suyos una resistencia imposible, se adelantó
hacia sus enemigos que le prendieron, le
ataron y le condujeron á la casa del gran sa-
cerdote Caifás.

Caifás, el presidente empezó á interrogar
al acusado: pero éste guardó silencio. Fué
injurioso y golpeado:

«Os conjuro, por el Dios Eterno á que nos
digais si sois Cristo hijo de Dios», preguntó
Caifás.

Jesús, que había permanecido hasta en-
tonces en silencio, contestó:

«Tú lo has dicho: lo soy.»

A estas palabras rasgó el pontífice sus
vestidos exclamando: «¡Ha blasfemado! ¿Pa-
re que tenemos necesidad de más testigos?
Que muera es ley.»

Presentado el reo de muerte á Pilatos, go-
bernador de Judea, dijo terminantemente:

«No encuentro crimen en este hombre.»

Pero los jefes de los judíos insistieron aún
y Jesús fué condenado á muerte.

Pilatos sin embargo no queriendo ser res-
ponsable de la muerte de Jesús, se hizo lle-
var agua, lavó sus manos delante de todos,
y dijo á los magistrados: «Soy inocente de la
sangre de ese justo: vosotros salís de ella
responsables.»

Lava tus manos, Pilatos, que no lavará el
agua las manchas de sangre.

El camino del pretorio al monte Calvario
fué un camino de dolor.

Llevó el mismo Jesucristo la cruz, y como
no pudiendo soportar su peso hubiese caído
muchas veces de rodillas, la cargaron en
hombros de un artesano que volvía de su tra-
bajo.

Esta cruz es la que lleva hace muchos
años el pobre pueblo, é importaba poco que
pesara sobre los hombros del mismo Jesús, ó
sobre los del Cirneo.

Llegado ya Jesús al Calvario se escribió
según costumbre en el instrumento de su-
plicio y sobre la cabeza del condenado el ex-
tracto de la sentencia, á fin de que viese el
pueblo por qué crimen había sido condena-
do. Hízolo escribir Pilatos en hebreo, en
griego y en latin para que todos lo enten-
diesen, y mandó insertar estas palabras:

«Jesús de Nazareth, rey de los judíos.»

Fué al cabo Jesucristo clavado en la cruz,
suplicio solamente destinado á los vencidos
y á los esclavos, no á los que gozaban el de-
recho de ciudadanos romanos. Habiendo re-
nido á destruir en el mundo la esclavitud
con todas sus señales, debía recorrer cada
grada de la esclavitud misma, desde la ca-
nasta hasta la cruz.

La muerte de Jesús fué una obra de liber-
tad y regeneración; fué la salud del mundo.

«¡Alenta pues, y respirad con orgullo, vos-
otros que sufris la gran pasión de los pue-
blos? Vuestra miseria, vuestra servidumbre,
vuestra suerte misma son trabajos necesarios
para que podais llegar á la gloria. Vosotros
sois las crisálidas de la gran resurrección
humana, y resucitar de la esclavitud es ser
libre: resucitar de la miseria es nadar en la
abundancia: resucitar de la muerte es vivir.

Consumatum est, dijo, y el Justo dando
un grito espiró clavado á un madero y entre
la drones.

S. T. de J.

A CRISTO CRUCIFICADO

No me mueve, mi Dios, para quererte
El cielo que me tienes prometido,
Ni me mueve el infierno tan temido
Para dejar por eso de ofenderte.

Tú me mueves, mi Dios; muéveme el verte
Clavado en esa cruz y escarnecido;
Muéveme ver tu cuerpo tan herido;
Muéveme las angustias de tu muerte;

Muéveme, en fin, tu amor de tal manera
Que, aunque no hubiera cielo, yo te amara,
Y aunque no hubiera infierno, te temiera.

No me tienes que dar porque te quiera,
Porque, si cuando espero no esperaré,
Lo mismo que te quiero te quisiera.

En el Transvaal

La impresión general es pesimista. Se
considera que la guerra ha vuelto á presen-
tar un aspecto adverso para Inglaterra, y se
duda de que lord Roberts pueda avanzar ha-
cia el norte antes de un par de meses, por lo
menos.

Los periódicos empiezan á desconfiar del
plan de campaña del generalísimo, pues des-
de que éste se encuentra en Bloemfontein las
tropas inglesas han sufrido dos desastres de
trascendental importancia.

Es indudable que los boers han recupera-
do todo el terreno perdido, y acaso á estas
fechas esté de tal modo rodeado de enem-
igos el generalísimo inglés, que tenga que
abandonar á Bloemfontein y empeñar de
nuevo la conquista del Orange.

The Standard aconseja al ministro de la
Guerra que ordene á los generales que ope-
ran en el Africa del Sur un cambio de tácti-
ca que esterilice los actuales movimientos
estratégicos de los boers.

En las esferas oficiales se pretende ocul-
tar el malestar producido por los últimos
desastres, hablando de operaciones que lord
Roberts llevará inmediatamente á cabo.

Algunos políticos han manifestado confi-
dencialmente que la faz de la campaña es hoy
la misma que en sus comienzos, con la dife-
rencia única de haber apresado á los boers
un general de la importancia de Cronje.

Por lo que respecta á ventajas positivas,
las logradas con la toma de Bloemfontein y
la liberación de Kimberley y Ladysmith es-
tán á punto de desaparecer ante la actividad
ofensiva que los boers están desplegando.

UN RASGO

Antonio Fuentes, ese torero sevillano, ti-
po «suí género» entre los lidiadores de re-
ses bravas, acaba de tener un rasgo que le
honra. El rumbo entre la gente de coletá se
entendía antaño por actos de incultura. Era
la juerga escandalosa donde la manzanilla
corre en abundancia y el cristal salta hecho
en pedazos sobre pañolones de Manila arro-
jados al suelo. Era la bacanal, el escándalo
en que se gastan muchas pesetas sin otro
fin que dar á entender que hay espléndidos
en quien paga.

El rumbo del torero Fuentes en esta ocasi-
ón es merecedor á unánimes alabanzas. Es

la esplendidez que lleva pedazos de pan á muchos necesitados que bendecirán llenos de agradecimiento al donante. ¡Qué juerga más hermosa la juerga en que Antonio Fuentes acaba de gastar algunos miles de reales! ¡Cuántos infelices han disfrutado de ella!

No ha sido mal recuerdo el que ha traído el torero sevillano á los pobres de Sevilla de su viaje á tierras americanas. Un pedazo de pan que les hará no sufrir hambre en estos días en que la iglesia conmemora la Pasión y Muerte del Cristo que predicó la caridad como una de las más santas virtudes.

Ese rasgo de Fuentes vale más, muchísimo más que todos los pases artísticos que dé á los cornúpetos, que todas las estocadas en los rubios y que todos los pares que elave al cambio. Vale la ovación más entusiasta y merecida que en su vida haya recibido, porque la tributa el agradecimiento de muchos necesitados acorridos.

NOTAS Y NOTITAS

De *El Correo*, periódico silvelista pero contrario del Gobernador civil D. Hipólito Casas, cortamos lo siguiente:

«El Sr. Paraiso cuando visitó la provincia de Alicante estuvo en «La Pileta», propiedad del Dr. Esquerdo, y después, á su paso por Alicante, comió en casa de D. Roman Bono. No hubiera hecho más el difunto Ruiz Zorrilla, porque si el Sr. Paraiso aspira á formar un partido donde tenga cabida el elemento neutro, para nada le conviene recordar su abolengo republicano.

Por eso, en nuestro sentir, el Sr. Paraiso no debió salir del hotel Iborra, donde se hospedó en un principio, y allí hubiera recibido las visitas de las personas más distinguidas de Alicante que no pudieron ofrecerle su respeto en la casa del Sr. Bono, pues éste además de ser comerciante muy acreditado ostenta el carácter de jefe de uno de los partidos republicanos.»

Decía esto el colega con un acento tan triste que nos hemos compadecido, y vemos que en el fondo tiene razón; así es que si algún día vuelve por Alicante D. Basilio Paraiso, le aconsejaremos siga el consejo de *El Correo*, que no se mueva de la habitación del Hotel Iborra, y que no acepte un almuerzo de un amigo y correigionario, que le visita en «La Pileta» y se ofrece de buena voluntad, cosa que no hicieron otros.

Quién nos diera la sabiduría y la lógica de *El Correo* para convencer al Presidente de la Asamblea de Zaragoza Sr. Paraiso de que no debe visitar á su grande amigo Doctor Esquerdo, en su finca «La Pileta»; para describir el mal humor con que esos actos de cortesía y buena amistad se reciben por varias personas distinguidas de esta ciudad; pero nosotros débiles demócratas no nos sentimos con fuerzas para ello, y esperamos que un chorro de luz le iluminará, y seguirá el camino de la sabiduría, ó los consejos de *El Correo*. Así sea ¡Amén!

Nos dicen que el gobernador civil señor Casas, ha presentado al gobierno la dimisión de su cargo.

No lo creemos. ¿Qué motivos tiene D. Hipólito para dimitir?

El Sr. Villaverde paseó ayer mañana por las principales calles de Alicante, acompañado del Alcalde señor barón de Petrés.

Suponemos que el ministro de Hacienda, hijo político del señor marqués de Molins, habrá visitado la en otro tiempo magnífica posesión «Ntra. Sra. del Carmen», hoy de su propiedad por herencia, sita en el Babel y héchose cargo de que necesita obras de reparación, pues la casa está en ruinas.

Exactamente lo mismo que la Hacienda española, también en ruina.

La Opinión, propone que el comercio alicantino, sonda en queja al Sr. Villaverde, ahora que se halla en Alicante.

El comercio alicantino, recuerda el colega, tiene entablado con la Hacienda un litigio dirigido á la defensa de muchos y muy respetables intereses perjudicados por la aplicación arbitraria de tarifas que, á juicio de los interesados, en su mayor parte exportadores de vinos é industriales, no son las que en justicia les corresponden. *La ocasión la presta casa*, es el epígrafe del artículo, en que el periódico ministerial trata el asunto.

Por probar nada se pierde, decimos nosotros, pero desconfiando de buen éxito.

Por no hallarse conforme con la política del gobierno, ha dimitido su cargo el alcalde de Tarrasa, D. Francisco Belli, que pertenece á la fracción polaviejista.

Se habla de un banquete con que el señor barón de Petrés piensa obsequiar al marqués de Pozo Rubio.

Dícese que Poveda piensa traerse á Martínez Campos á su quinta de Marco, sita en la huerta. Si se confirmase es a noticia no lo extrañaríamos. El general Martínez Campos hospedado en casa del ex-positivista D. Juan Poveda, sería cosa muy natural.

Para adorno, proponemos se cuelge en el comedor el retrato de D. Eleuterio Massonave, ministro de la Gobernación en 1873.

Comisión provincial

Bajo la presidencia de D. Camilo Gisbert, y con asistencia de los diputados Sres. Carratalá, Sorribes, Pérez Gironés, Curt y Ferré, se celebró sesión anteayer la Comisión provincial, tomando entre otros de menor interés, los acuerdos siguientes:

Que se adquieran tres ejemplares de la nueva ley del timbre.

Aprobar el importe de las estancias en San Baudilio de Llobregat de un demente hijo de esta provincia.

Que en la forma de costumbre se adquiriera la cera que se considera habrá de consumirse en las funciones religiosas de los establecimientos de Beneficencia.

Conceder el ingreso definitivo en el manicomio de Elda al demente Antonio Bornay de Ibi.

Aprobar la relación de jornales y materiales invertidos en la anterior semana en las obras de reparación de las casas de Beneficencia.

Consultar al señor gobernador que proceda a aprobarse el reparto de a bitrios extraordinarios formado por el Ayuntamiento de Formentera.

Aprobar, de conformidad con el dictamen del director de obras provinciales, las relaciones de gastos hechos en las reparaciones y conservación de las carreteras de Alcoy y Bañeras, de Oliva y Pego y del barranco de la Bitalla á Vilajoyosa.

Que se se expidan varias certificaciones haciendo constar que determinados individuos no cobran pensión de fondos provinciales.

Aprobar la cuenta de bagajes correspondiente al segundo trimestre del ejercicio de 1899 á 1900, que rectificadas presenta el Ayuntamiento de Orihuela.

Que los médicos de Beneficencia provincial Sres. Sánchez Santana, Gadea y Ville, turnen por quincenas en el servicio facultativo de las Casas de Beneficencia, mientras se encuentre delicado de salud el médico decano D. Silvio Escolano.

Anteayer celebró una extensa conferencia, en el palacio de la Diputación con los señores vocales que componen la Comisión provincial, el gobernador civil D. Hipólito Casas con el objeto de estudiar los medios de arbitrar recursos para la traslación del Manicomio provincial de Elda á esta capital.

Cómo debemos dormir.

Aunque esto parece una cosa sencilla, tiene también sus complicaciones, según nos dice la ciencia.

Los higienistas han hecho estudios interesantes, no sólo acerca de la posición en que debemos colocarnos en el lecho, sino también acerca de las condiciones que debe reunir el mueble tan útil, é mejor dicho, indispensable.

Por de pronto, prescriben en absoluto el colchón de pluma que parecía ser el *sumum* de la comodidad, porque un lecho muy blando ó muy caliente es perjudicial á la salud; su acción debilita el sistema muscular, y entonces ó retrasa funciones tan importantes como la digestión, la respiración y la circulación de la sangre, produciendo la anemia y congestiones viscerales, insomios y neuralgias. La cama debe ser de madera, hierro ó cobre; tendrá jergón de los llamados *sommier* elástico, sobre este colchón, y á falta de *sommier*, puede éste sustituirse por jergón de paja, é mejor aún, por jergón de hoja de maíz. Los jergones metálicos en espiral, á más demasado voluminosos y poco manuales ofrecen asilo al polvo y á gérmenes de toda naturaleza, como pulgas, chinches, etc.

La paja debe renovarse frecuentemente, porque se humedece fácilmente y se impregna de materias orgánicas.

El relleno de colchones y almohadas debe

ser de lana mezclada con crin ó cerda, y con preferencia de esta última.

No ha de estar arrimada la cama á ningún muro, sobre todos si estos son fríos ó húmedos; conviene que el aire circule libremente alrededor del lecho.

Todas las ropas y prendas que entran en la composición de éste, deben sacudirse y airearse por las mañanas, y limpiarse el mueble para que el polvo no se aglomere.

Los cortinajes alrededor de la cama impiden que mientras se duerme respiremos el oxígeno como es necesario, por lo tanto, deben ser suprimidos.

DE COLABORACIÓN

El vigilante modelo

Cuando aún el claro sol oculta sus luminosos rayos tras las encrespadas montañas, el eco vibrante de una automática campana que junto á mi cama se halla, y que termina con las tristes y melancólicas vibraciones *din dan din daan...* Estas agonizantes notas de mi despertador mecánico, son dardos que se clavan en mi alma, por ser la señal austera que anuncia que mi cotidiana tarea va á empezar.

Los primeros en visitarme cuando abro las puertas del establecimiento donde presto mis servicios, son el perro del vigilante que junto con su amo esperan para saludarme y contarme las novedades de la noche.

—Buenos días—digo yo con muy poco humor aún.

—Muy buenos los tenga usted—me contesta con excesiva galantería el bigotudo vigilante.

—¿Qué novedades hay?

—Psch... poca cosa. Pero algo, algo. Sería próximamente la una de la madrugada, el «Lobito» ha *dao de puñalás* al «Bata», y como siempre, logrando la oscuridad de la noche y al mismo tiempo por la poca vigilancia que se ejerce en esta capital ha desaparecido, y hasta la hora en que nos encontramos no ha sido habido. Per lo importante, lo que á mí me ha ocurrido esta noche es para ponerlo en los papeles y... hasta en la historia. Verás. Estaba yo... Ya sabes lo que pasa, que tiene uno que estar perene dando vueltas por el barrio lo menos hasta las dos, porque ya vez, en primer lugar que anda por ahí gente de mal vivir que en cuanto vuelve uno la espalda, ó bien se *cuelan* en la vivienda de algún vecino y le *limpian* la casa, ó si al caso viene le dan un atracón al pacífico transeunte que con nadie se mete.

Tú no ignores tampoco que tengo que esperar á D. Faustino y á D. Ciraco que á esas horas salen de jugar del casino, y si por mala fortuna pierden no hay Cristo que sufra sus intemperancias. Además, tengo otros señoritos en el barrio que la mayoría de las noches vienen dando *trompás* en las esquinas y unas veces se equivocan de casa, otras no acierten á dar en la llave con el ojo de la cerradura, en fin, que hasta esa hora no puedes disponer de un momento de tranquilidad y sosiego. Ya sabes que te hablo en confianza, porque sé que de tí no va á salir una sola palabra, ni de lo que he contado ni de lo que te voy á decir.

—Eso faltaba! Habla, hombre, habla.

—Pues... como iba diciendo. Terminado todo ese trabajo para poder vivir en paz con todo el mundo, me siento como de costumbre en una silla para poder dar una *becada* con el fin de proporcionarle un poco de reposo á mi cansado cuerpo, pero cuando aún no había consoñado el sueño del todo, estando en situación de si me duermo ó no me duermo, oigo fuertes voces de ¡socorro!... ¡socorro!... ¡ladrones!...

Me levanto como movido por una resorte, pero di tan fuerte sacudida y casi sin darme cuenta de qué podría pasar me enredo en la silla, me cae la gorra y el sable que llevaba en la mano fué á parar á larga distancia de mí. En tan terrible confusión caigo al suelo, y al golpe me se dispara el revólver. Los ladrones, sin duda huyeron despavoridos, y las vecinas, asustadas cerraron los balcones creyendo por lo visto que la lucha era empeñada y sangrienta. Yo por fin, consigo á fuerza de grandes sacrificios, recuperar toda mi impedimenta y con la velocidad del rayo me presento en el lugar del suceso. Ya era tarde. Los caicos habían tomado las de *Villadiego*. Enciendo mi farol, y busco que te busca, mirando por el suelo me encuentro una palanqueta, un formón, una navaja de afeitar, un pañuelo, una moneda de diez céntimos, y una peseta en plata. Todo esto lo guardo cuidadosamente en una cesta, para presentarlo en la inspección de vigilancia. Ahora lo que quiero que me digas es si está bien el parte que tengo aquí escrito.

—¿A ver? Lee. Saqué un pelito del bolsillo que decía así: «A la una de la madrugada observé como dos sospechosos sujetos se fijaban con singular curiosidad en la puerta señalada con el número 13 de la calle del Descuido.

Yo, fingiendo dormir sobre una silla para no causarles sospecha, esperé ver los movimientos de aquellos inoportunos *caballeros*. Cuando ya vi en efecto que se disponían á abrir la puerta; sin duda creyéndome dormido, me lancé sobre ellos teniendo que sostener empeñada lucha porque se resistieron, pero al fin, si bien no pude detenerlos impedí arriesgando mi vida que realizaran sus criminales propósitos. Después de la refriega recogí los objetos siguientes: (Aquí todo lo que se encontró).

¿Está bien?

—Perfectamente, pero... ¿y lo del disparo?

—¡Ah! me se había olvidado, pero no importa.

Inspectores, policías, todos los encargados de velar por el orden público están á esas horas durmiendo como *lirones*, y además, ya objeté á las vecinas que no digieran nada del disparo porque podría acarrear algún disgusto de fatales consecuencias.

Terminado este relato del ingenioso vigilante, le ofrecí un cigarrillo de los que aún no han sufrido el impuesto de la Arrendataria y una copita de buen triple añis que aceptó gustoso, y se despidió diciendo con trónica sonrisa. ¡Si todos fueran tan buenos como tú!

Juan Botella

Alicante y Abril.

CORREO DE MADRID

10 Abril 1900.

Señor Director de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA —Alicante.

Muy señor mío: El Sr. Dato ha desmentido las afirmaciones que acerca del casamiento de la princesa de Asturias hace «La Revista General Internacional».

En la prevención de la Puerta de Moros donde se hallaban detenidas varias verduleras á causa del motin de hoy, se presentó un grupo de sus compañeras pidiendo la libertad de aquéllas y armando un escandalazo.

La policía las disolvió, sacándolas á viva fuerza de la delegación sin que consiguieran la libertad de las detenidas, sino por el contrario se han hecho algunas detenciones más.

Todas pasaron al juzgado.

Preguntado el Sr. Silvela acerca de la certezza de los trabajos que dicen realiza para una aproximación á la unión conservadora de todos los que siguen á los señores Romero Rebledé y duque de Tetuán, rehuyó la contestación, diciendo:

Estamos en días de recogimiento y no se puede hablar ahora de asuntos mundanos.

La evasiva de Silvela ha sido muy comentada, pues algunos creen que algo hay de cierto en lo que se dice y que el jefe del gobierno se niega á declarar.

El Corresponsal.

Varias noticias

La sociedad de socorros «La Protección», fundada por los operarios de los talleres de fundición de D. Tomás Aznar, á beneficio de la cual se celebrará una corrida de novillos, ha solicitado del señor gobernador el correspondiente permiso para efectuarla día 6 del próximo Mayo.

Los novillos, que ya han sido comprados, pertenecen á la acreditada ganadería de don Damián Flores y tienen dos años.

La corrida será dirigida por el conocido matador, hijo de esta ciudad, Julio Martínez (Templato).

Procedente de Asturias á llegado á esta capital, acompañado de su bellísima hija Ascensión, nuestro querido amigo D. Rafael Terol.

Se encuentra gravemente enferma la señora de nuestro querido amigo y compañero don José Berguer, director del periódico «La Federación».

Mucho celebraremos que se restablezca tan virtuosa señora, recuperando en breva la salud perdida.

El día 30 del actual, en el hospital militar de esta plaza, se verificará el concurso de los artículos para las atenciones de dicho establecimiento durante el mes de mayo próximo.

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo jefe de la cárcel de partido.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampisteria y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

REVISTA VINICOLA ILUSTRADA

Hemos recibido el número 51 del periódico madrileño «Revista Vinícola Ilustrada», que se publica en Madrid. Es muy interesante.

Ayer regresó de Busot, con su familia, el señor ministro de Hacienda, que fué con objeto de visitar el sanatorio del señor marqués del Bosch. El sábado le ofrecerá un banquete el señor barón de Petres.

Ayer tarde por falta de número de señores concejales, no ha celebrado sesión la excelentísima Corporación municipal.

El viernes por ser día festivo tampoco la celebrará, demorándola para el sábado.

Ayer llegó a esta capital, procedente de sus posesiones de la provincia de Albacete nuestro paisano y amigo, el excelentísimo Sr. D. Enrique Bushell, senador del Reino, acompañado de su hijo D. Gonzalo. Nuestra bienvenida.

Farmacia de Aznar

Segasta 26

Se recibe todos los meses vacuna del Instituto Félix et Fluck Laussanne (Suiza).—Tubo una peseta.

Hasta el día de ayer se han inscrito en el registro del Ayuntamiento, 136 perros.

A LOS FORASTEROS

No es marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestro gusto apetezca, a precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabeis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

Ha recaído en su enfermedad el jefe de los tetuanistas D. Emilio P. del Pobil, temiendo los médicos que le asisten que su enfermedad tenga un desenlace fatal.

Celebraremos que no se confirmen los pronósticos de la ciencia.

Bajo la presidencia de D. Enrique Ferré y con asistencia del diputado Sr. Pérez Girones, se han celebrado las subastas para el suministro de artículos para los establecimientos de beneficencia provincial, habiéndose adjudicado provisionalmente a D. José Rodríguez Pérez, el suministro de las habichuelas blancas finas para las Casas de Beneficencia.

MOLISMIN!

Infalibrecita manchas.—Droguería «El Timon», Calatrava, Alicante.

Pianos, armoniums y música

Pianos-manubrios, Instrumental

Antonio Falcó

CASTAÑOS, 17.—ALICANTE.

SINDICATO DE RIEGOS

DE LA HUERTA DE ALICANTE.

El estado del Pantano en el día de hoy a las 4 de la mañana es el siguiente:

Existencia de agua 97 y medio palmos.

Pared descubierta medio idem.

De cieno 98 idem.

Entra 2 hilas.

Salen 2 hilas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 10 de Abril de 1900.—El director Laureano Anton.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE ALICANTE

D. Alfonso Sandoval y Bassecourt, barón de Petres, alcalde constituciona de esta ciudad.

Hace saber: Que el artículo 19 de las Ordenanzas municipales dispone que, desde las doce del día de Jueves santo, hasta el toque de gloria del sábado, por costumbre tradicional,

se suspenderá la circulación de vehículos, excepto en los casos de salir de la ciudad; así como el servicio de carruajes a las estaciones de ferrocarriles ó conducción de viajeros al muelle, u otros muy urgentes ó precisos a juicio de la Autoridad municipal.

Además, esta Alcaldía, conociendo la senitez y cultura del vecindario de Alicante, espera que, al toque de gloria en el día de sabado santo, sólo tendrán lugar las naturales expansiones que la tradición autoriza para celebrar momento tan solemne en el mundo católico, absteniéndose todos de aquellos actos que, pudiendo producir daño ó molestia a las personas, obligan a la Autoridad a intervenir para impedirlos ó castigarlos.

Alicante 10 de Abril de 1900.—Barón de Petres.

**

Hace saber: Que en cumplimiento de lo que dispone el artículo 12 de la ley de Sufragio universal vigente, a continuación quedan fijadas las listas siguientes:

1.ª La definitiva de electores del año anterior, con expresión de la edad domicilio y profesión de cada uno y si sabe ó no leer y escribir.

2.ª La de los inscriptos en el anterior que desde su publicación hubiesen fallecido ó perdido el derecho electoral por incapacidad ó pérdida de vecindad, con expresión de la causa.

3.ª La de los que teniendo en el expresado día adquirida la vecindad con el tiempo de residencia que exige el art. 1.º no consten en la lista primera.

4.ª La de aquellos para quienes se hubiese suspendido el ejercicio del derecho electoral.

Igualmente se hace saber: Que el día 20 de los corrientes se reunirá en el salón de sesiones de este Excmo. Ayuntamiento, la Junta municipal del censo electoral, ante la cual todo vecino podrá hacer por escrito ó de palabra y justificar documentalente cuantas reclamaciones se refieran al derecho de sufragio.

Alicante 10 Abril 1900.—El barón de Petres.

A los inteligentes

COGNAC PRUNIER

De venta en todos los cafés, casinos y establecimientos del ramo.

Para detalles, muestras y pedidos, Alfredo Esplá Lamaignere.—Alicante.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo, regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermano, Conseil Ives Conseil, Alphonse Conseil, Mokta, Les 3 frères Conseil, Conseil frères, Anguste Conseil, Theodore Conseil.*

Consignatarios: Augusto Sompé, plaza de Isabel II, número 6.

CAFÉ SUIZO Y BILLARES

Licores y aperitivos, de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca a presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el exquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

ALICANTE

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el extenso ramo de *Droguería general*, además de los ar-

tículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo a quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Especificos garantidos todos por sus autores.

PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas. San Fernando y Esplanada de España.

ULTIMA HORA

Madrid 11 (7'25 n.)

Londres.—Consecuencia desastres varios generales destituidos.—Combate Wepener tuvieron ingleses 11 muertos 41 heridos.—El gobierno ha recibido un telegrama del general Bargés, confirmando éste que ayer envió la dimisión de su cargo, con carácter irrevocable.

Madrid 11 (8 n.)

Espantosa derrota ingleses Meerkatofntain tuvieron 600 bajas 900 prisioneros perdiendo doce carros municiones.—Boers 14 bajas noticia confirmada.—Pánico Londres.

Bolsa—72'20—29'70.

ALICANTE

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

día anterior, pero con un traje mejor: llevaba blusa nueva abierta por el pecho, descubriendo una camisa de lana encarnada cerrada con botones de plata; el cuello de otra camisa de tela caía sobre una corbata de seda negra anudada sin alfiler; los rizos de su pelo castaño caían alrededor de una gorra de terciopelo azul celeste con visera de charol, y, en lugar de los zapatos herrados y groseros de la víspera, llevaba botas perfectamente lustradas. Este traje en nada desfiguraba la elegante figura de Rodolfo, que era una mezcla singular de gracia, ligereza y furza.

La Pelona se hallaba en el umbral del Conejo Blanco cuando llegó Rodolfo.

—Servidora, caballero. Venís sin duda a buscar el cambio de vuestro luis de oro—dijo con deferente cortesía, no atreviéndose a echar en olvido que el vencedor del Churiador le había dejado la víspera en el tablero una pieza de veinte francos.—Os soy deudora de diecisiete francos y medio. También tengo otra cosa que deciros: ayer vino a buscaros un señor bien portado con una mujer del brazo disfrazada de hombre. Bebieron de lo reservado con el Churiador.

—¡Ah, bebieron con el Churiador! ¿Y qué le dijeron?

—Aunque digo que bebieron, me equivoqué por que no hicieron más que humedecer los labios, y..

—Te pregunto que es lo que hablaron con el Churiador.

—De varias cosas, ¿qué se yo? de Brazo Rojo, de la lluvia, del tiempo.

—¿Conocían a Brazo Rojo?

—Al contrario, el Churiador les explicó quién era, y como se encontró a su puerta.

—Bien, no se trata de eso.

—¿Queréis vuestro dinero, eh?

—Sí, y me llevaré a la Guillaabera a pasar un día de campo.

—¡Oh! Imposible, querido mío.

—¿Por qué?

—¿Por qué? Porque si no volviere a mi casa me arruinaría. Todo lo que lleva puesto es mío, y me debe además noventa francos por la posada y comida durante las seis semanas que ha estado aquí. Si no fuese honrada como es, no la dejaría salir a la esquina de la calle.

—¿Te debe noventa francos?

—Noventa francos y diez sueldos, ni más ni menos. Pero ¿qué os va ni qué os viene en eso?

—Cualquiera diría que ibais a pagarlos por ella.

—Ahí están—dijo Rodolfo arrojando cinco lises sobre el mostrador de la tabernera.—Dime ahora cuánto te debe por los trapos que le has alquilado.

Deslumbrada la vieja con el oro, examinó los lises uno a uno con aire de duda.

SECCION DE ANUNCIOS

Almacén de Arroz Valenciano.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.
Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.
FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navegación á Vapores (ex-lignes Groses.)
Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.
Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.
Servicio para Cote y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Tonache.)
Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas
Roman Bono Guarner
Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ DIRIGIDO POR DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.
Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.
Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en el mismo se encuentren.

E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente á ramo de saichichería y ultramarinos finos.
También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos
DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1
(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

| | | |
|-------------------------|-------|-------------------|
| Capital social efectivo | Ptas. | 12.000.000 |
| Primas y reservas | | 44.028.645 |
| Total | | 56.028.645 |

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS
Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniistros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUFENDA PUG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

—¿Piensas que te doy moneda falsa? Envía á cambiar el oro, y acabemos pronto. ¿Cuánto valen los andrajos que alquilas á esa desdichada?

El deseo de hacer un buen negocio, el asombro que le causó ver á un jornalero dueño de tanto dinero, el temor de ser engañada y la esperanza de ganar más todavía, hicieron titubear á la figonera por un momento; al fin dijo:

—Me debe lo menos... cien francos.

—¿Por aquellos andrajos? Vamos, créalo que estás de broma: te quedarás con el dinero de ayer, y te daré un luis; nada más. Dejarse saquear por tí, es robar á los pobres.

—Entonces, querido mío, me quedará con los vestidos, y la Guillabaora no saldrá de mi casa. Soy libre para poner á mis prendas el precio que me acomode.

—¿Qué Satanás te confunda como mereces! Ahí tienes el dinero: anda á llamar á la Guillabaora. La tabernera guardó el dinero, creyendo que el pintor de abanicos había hecho algún robo ó cobrado alguna herencia, y le dijo con sonrisa maligna:

—¿Y por qué no subís en persona á buscarla? Me parece que no le desagradaría; porque, á fe de Peloná, ayer os miraba con unos ojos....

—Anda á buscarla y dile que quiero llevarla al campo; nada más. Que no sepa que he pagado su deuda.

CAPITULO VIII

El paseo

Hermoso y radiante brillaba el sol de otoño la mañana que siguió á la noche en que ocurrieron las escenas referidas. Aunque por la elevación de las casas y lo estrecho de las calles es siempre oscuro el barrio de la Cité, parecía, sin embargo menos horrible á la luz de un hermoso día.

A las once entró Bodolfo en la calle de Feves y se dirigió á la taberna del Conejo Blanco, ya fuese porque no tenía el encuentro de las personas con quienes había estado la víspera, ó bien porque quisiera buscarlas. Iba vestido de obrero, como el

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN COBTO hast Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.— MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.— CORREO, salida, 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia; MIXTO, salida, 6'25 mañana; llegada, 10'15 mañana.— CORREO salida, 3'3b tarde; llegada, 7'50 noche.]]

Correos.

Los buzones de la capital se resogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

Diigencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.